

JANVIER 2024 - NUMÉRO 22

LIEN LAÏQUE

AMICALE LAÏQUE DE COUËRON CENTRE



CE(UX) QUI NOUS LIE(SENT)

PAR GABY CLOUET

Exercice compliqué de présenter des vœux chaleureux dans un contexte politique, économique, climatique qui ne l'est pas ! Difficile de penser que l'année 2024 sera meilleure sur le plan des droits humains que l'année 2023 ! Impossible de se souhaiter une bonne santé sans penser aux discriminations qui se multiplient et peuvent nous impacter...

Alors?

Prenons appui sur ce qui est convivial (la galette républicaine), ce qui a du sens pour nous (le Festival des Solidarités), ce qui nous oblige (la jeunesse), ce qui nous rassemble (la mixité sociale et intergénérationnelle) pour se souhaiter quand même et malgré tout une bonne année 2024 avec humour mais aussi avec lucidité sans rien lâcher!

A LIRE

- SERVICES PUBLICS
- HUMOUR
- GALETTE RÉPUBLICAINE
- VIE DES SECTIONS
- VIDE GRENIER

LES SERVICES PUBLICS EN MARCHE VERS LE LIBÉRALISME

PAR MICHEL JADÉ

Lors de l'élection présidentielle de 2022, suivie des élections législatives, nous avions fait l'inventaire des propositions des candidats quant à l'avenir de notre république indivisible, laïque, démocratique et sociale (article premier de notre Constitution) et surtout leur position pour la maintenance et le respect des services publics, piliers majeurs de notre démocratie au bénéfice de la population.

Qu'en est-il un an et demi après la réélection du Président Macron?

Nous pourrions faire un récapitulatif des régressions concernant les orientés domaines publics systématiquement vers un libéralisme de plus en plus affirmé avec la généralisation du numérique. Ceci aux dépens des citoyens confrontés à la disparition des services locaux qui leur facilitaient leurs démarches administratives : les impôts, les courriers, les transports... La liste pourrait être longue mais amicale laïque particulièrement attentive à deux domaines fondamentaux en danger aue sont:

- l'éducation nationale, capitale pour le maintien de notre démocratie
- l'accès à un service de santé accessible pour tous les citoyens.



Le renforcement de l'enseignement public gratuit ouvert à tous a-t-il bénéficié des promesses du nouveau gouvernement?

Force est de constater que ce service public, ouvert gratuitement à tous et obligatoire, est en route vers la privatisation. La nomination du récent gouvernement et surtout, la déclaration de la Ministre déléguée qui a placé ses enfants dans le privé s'apparente fort à un mépris pour les enseignants et les parents du public confrontés au manque de personnel remplaçant... Cette prise de position reflète hélas l'idéologie qui anime la nouvelle équipe à commencer par un Premier Ministre, brièvement Ministre de l'éducation, qui a suivi un parcours éducatif dans des établissements privés. Ce périple lui a inspiré une décision évoquée régulièrement comme un écran de fumée lorsqu'on ne sait plus trop comment réagir face aux difficultés rencontrées: « Et si on rendait obligatoire le port de l'uniforme dans l'enseignement ? ». Les quelques tentatives menées depuis des décennies n'ont jamais résolu les problèmes. La priorité est de développer la mixité sociale et de ne plus financer les établissements élitistes qui accentuent les inégalités. Les quelques promesses annoncées : la baisse des effectifs, l'augmentation du nombre de professeurs, leur formation et surtout leurs rémunérations après 4 ans d'études ne sont toujours pas mis en pratique.

Mais quand on a les moyens et les relations nécessaires on inscrit ses enfants dans le privé!!!

La santé est-elle toujours un service public disponible pour tous?

La santé est en pleine déliquescence compte tenu de la diminution des moyens nécessaires à sa survie par les gouvernements qui se sont succédé depuis des décennies, quelle que fut leur couleur politique. Actuellement une problématique concerne tous les citoyens : celle du choix de certains jeunes généralistes de passer en secteur 3, c'est à dire en médecins libéraux, ce qui leur permet d'exiger de leurs patients des tarifs de consultation exorbitants : jusqu'à 55€ en Loire Atlantique. Paiement sans aucune prise en charge de ces dépenses par la Sécurité Sociale...

Pour justifier ce choix, ils évoquent, ce qu'on peut admettre, la faible augmentation officielle de la consultation qui passe de 25€ à 26,50€. Mais plusieurs d'entre eux précisent que c'est aussi par choix d'un libéralisme complet de leur métier qui devrait leur permettre de choisir librement leur rémunération et d'organiser leurs temps de travail comme ils le veulent.

Pensent-ils aux patients qui ne peuvent pas répondre financièrement à ces exigences et qui vont jusqu'à abandonner des soins en cours pour leurs maladies?

Ont-ils oublié que préserver sa santé est un droit fondamental ? Que les professionnels de ce service public doivent respecter le serment d'Hippocrate qu'ils ont prêté à l'issue de leur formation?

Rappelons que notre Constitution proclame « La Nation garantit à tous, notamment à l'enfant, à la mère et aux vieux travailleurs, la protection de la santé, la sécurité matérielle, le repos et les loisirs » (Préambule de la Constitution de 1946 auquel la Constitution actuelle de 1958 y renvoie explicitement et cet alinéa fait partie du droit positif).

L'état de la situation sanitaire actuelle est donc attentatoire aux droits inaliénables définis par le Conseil National de la Résistance du 15 mars 1944, celui qui annonçait les jours heureux...



L'ACTU EN HUMOUR!

SOURCES: L'INTERNET







LA GALETTE, OUI, MAIS RÉPUBLICAINE!

PAR GABY CLOUET

Un petit tour d'horizon de notre amicale en 2023 nous a permis de poursuivre les échanges autour de la galette républicaine et du verre de l'amitié!

En parlant du verre, on a deux façons de le regarder: "vide" ou "plein"!

Dans le LIEN LAÏOUE de novembre. l'état des lieux sur l'école publique nous faisait regarder le "verre à moitié vide" avec le net recul de la mixité sociale et de l'application de la laïcité dans ces espaces éducatifs où les lois religieuses viennent parfois supplanter les lois républicaines. Mais si on regarde le "verre à moitié plein", nous pouvons nous réjouir du lien retissé avec les écoles publiques de la commune notamment à travers les Temps d'Activités Périscolaires et les courses solidaires. Que dire aussi de l'entrée de l'Amicale dans le Foyer Socio Éducatif du collège public... A nous d'y construire notre place pour porter nos valeurs en 2024!





Nous avons raccroché notre banderole "Agir pour la paix" comme une urgence après le festival des Solidarités. Si on regarde le "verre à moitié vide", la crainte d'un conflit mondial inimaginable pour les gens de ma génération il y a quelques années, se profile comme un rouleau compresseur faisant fi de l'intelligence des hommes et de ce que l'histoire leur a appris. Mais regardons ce "verre à moitié plein" et enthousiasmons nous pour ce que l'on fait avec la jeunesse couëronnaise autour des actions interculturelles en Europe ou en Haïti. C'est notre moyen de lutter contre des lois honteusement votées par nos élus bafouant les droits de l'homme et d'apprendre aux enfants et aux jeunes que l'autre a les mêmes droits humains que moi même s'il n'a pas la même couleur de peau ou la même culture.

Ça s'appelle la fraternité et c'est le triptyque de notre devise républicaine!

Enfin, je vois dans le "verre à moitié vide" la montée des populismes et des dictatures partout dans le monde et nous devons tendre le "verre à moitié plein" à tous nos membres pour qu'ils soient persuadés que la démocratie seule permet la concorde par un débat constructif et conduit à la paix.

A force de parler du "verre à moitié vide" et du "verre à moitié plein", je sens vos regards se tourner vers la bouteille pour qu'enfin vous puissiez agir!

Alors encore une fois, meilleurs vœux à chacune et chacun, poursuivons, en 2024 notre route solidaire et engagée pour le devenir de nos jeunes et de notre humanité.

PORTRAIT DE MILITANT

PAR GABY CLOUET

"Le témoin" dans la série portrait de militant ...

Lors de la préparation d'évènements pour collecter des fonds pour Haïti, elle avait annoncé d'une voix ferme: "Non, nous ne ferons pas de loto, ce ne sont pas nos valeurs! "Tous les "anciens" militants que nous sommes se mettent sur "pause" face à cette sentence. Mais alors que faire? La même voix nous répond: "un marché solidaire"... "Heu, oui, pourquoi pas ...mais c'est quoi un marché solidaire? "C'est simple, on va acheter des livres, on va apprendre et on va faire quelque chose qui ait du sens au local pour soutenir les actions éducatives en Haïti".

Ça, c'était il y a 9 ans et chaque année nous réitérons ce rendez-vous sur les bords de Loire qui mêle marché, convivialité, animation, jeux et surtout mélange "jeunes" et "anciens" dans une convergence d'énergie.

Pour poursuivre dans la même veine, les jeunes nous conduisent vers des actes plus respectueux du développement durable: "exit" cannettes, gobelets jetables dans les manifestations, bienvenue vaisselle, service au verre et circuits courts!

Quelle chance d'être rappelé à l'ordre sur nos valeurs par ceux à qui on transmet le témoin mais aussi quelle capacité d'écoute pour prendre une direction donnée par les jeunes et continuer à évoluer ensemble au service d'une cause fraternelle et laïque!

Et que dire de ces déplacements collectifs en train et mini bus où nous ré-apprenons à faire des pompons, rions des stratégies de survie de certains, partageons le "pudding" fait maison de Joëlle pour atterrir à Paris ou dans la Creuse ayant tous conscience que les raisons qui nous poussent à agir pour le bénéfice de nos partenaires nous solidarisent ici dans un mélange intergénérationnel qui fait grandir chacun.

Alors merci à Elen, Côme, Jonathan, Pol, Marian, Réno, Roxane, Margaux, Marie, Anna, Salomé, Bruno, Lucille, Lorenzo ... qui ont sur ces dix dernières années contribué au développement de notre projet interculturel!



LANCEMENT DES CAMPS JEUNES

PAR JULIETTE MOUGEL

C'est le début de l'année, le moment propice pour lancer les projets et notamment celui de regrouper les jeunes pour les accompagner dans leurs projets de camps!

Une cinquantaine de jeunes ont répondu présents pour la première réunion qui a eu lieu le 12 janvier 2024 à l'Amicale.

Après des petits jeux visant à favoriser l'interconnaissance entre les jeunes, 5 groupes se sont formés. Lors de ce premier échange, ils ont commencé à s'organiser, à choisir les dates de leur futures vacances ainsi que leurs prochaines dates de rencontres.

Certains rêvent de destinations lointaines, quand d'autres, qui ont d'avantage l'expérience de l'organisation des camps à l'Amicale, pensent à leurs prochaines actions d'autofinancement.

Ils participeront au vide grenier du 24 mars en tenant un stand ainsi qu'une vente de gâteaux et de bonbons



UN GRAND MERCI

PAR LA SECTION COOPÉRATION INTERNATIONALE

Mètri à tous les bénévoles pour ce Festival des Solidarités! A ceux du bar, de la restauration, des pâtisseries, du stand artisanat et du stand des livres!

pour leur temps et leur engagement!

aux écoliers d'Anne Frank pour leur présentation des "Brêves d'Anne Frank" qui ont fait rire le public.

Thank wou aux Steel Band, groupes adultes et enfants de la section Steel Drum.

à toutes les associations de solidarité et de coopération internationale: 15 au total, qui sont venues présenter leurs actions et leurs engagements à travers le monde.

à elles d'avoir participé et enrichi le débat autour de la question

"Faire réseau, à quoi ça sert?"

à Mister Robinson, le magicien, pour avoir enchanté les petits comme les grands dans un spectacle de magie participatif!

au public! 400 personnes ont défilé toute la journée, parcouru les allées du stand de livres et des stands d'artisanat et ainsi donné tout son sens à notre engagement de solidarité avec Haïti et sur le territoire couëronnais.



UN STAND SOLIDAIRE

PAR ROXANE

Comme chaque année au mois de mars, l'Amicale ouvre le bal de ses évènements avec l'organisation du vide grenier! Deuxième année sur le site du vélodrome, les frites seront au rendez-vous, ainsi que le stand d'autofinancement des jeunes qui partiront en camps avec l'Amicale.

Et bien sûr, le stand tenu par Jean-Pierre qui encore une fois cette année, récoltera auprès des couëronnais et couëronnaises les objets dont ils souhaitent se séparer. Tous les bénéfices de cette vente seront reversés à Haïti.

Si vous avez des choses à donner, contactez l'Amicale!



VIDE GRENIER

COUËRON

PARKING VÉLODROME



Pour vous
inscrire
a.dumoulin@
amicalelaiquecoueron.fr

Pour nous écrire

Envoyez vos articles, blagues, jeux ou autres... à l'adresse: accueil@amicale-laique-coueron.fr